

# Profesionales con mucho futuro

**La actual diversificación de la oferta formativa insular permite a los jóvenes elegir entre un amplio abanico de opciones que no pasan por la Universidad**



Grupo ventas con profe.

No todos los lanzaroteños quieren, o pueden, ser universitarios pero eso no significa que no puedan formarse como técnicos o profesionales especializados en numerosos campos. Lanzarote ya cuenta

en la actualidad con una interesante oferta formativa alternativa a la Universidad, pero lo cierto es que el futuro académico y educacional promete ser aún mucho más interesante.

M.A.C.

FOTOS: Cedidas / Jesús Betancort

■ No todo el mundo vale para ir a la Universidad. No todo el mundo puede estudiar fuera de la isla. No todo el mundo quiere realizar estudios superiores. ¿Significa eso que deban renunciar a formarse, a tener un futuro, a ser profesionales competentes? La respuesta es no. Y la

solución, en un futuro cercano, una oferta bien estructurada en Formación Profesional, a través de los centros integrados. Una oferta que ofrezca salidas realistas a un mercado laboral que está por venir y que se adivina muy distinto al que existe en la actualidad.

Y en este sentido, ¿es preciso adaptarse a la demanda existente o sería necesario generar una de-

manda novedosa? La respuesta a esa pregunta es algo que tiene muy claro José Torres Fuentes, presidente de la Cámara de Comercio de Lanzarote, que sabe que el futuro formativo de la isla pasa por generar necesidades y formar a las nuevas generaciones en puestos de trabajo que aún no son habituales pero que, en breve, serán muy necesarios en la isla.

«La oferta de formación no reglada que se imparte en la isla, por parte de academias de estudio y de la propia Cámara de Comercio, es muy escasa. De hecho, la propia formación reglada es también muy escasa y parte de la base que no contamos en la isla con ningún Centro Integrado de Formación Profesional, que es lo mínimo que se podría pedir en este sentido», señala, apuntando que la previsión es que contemos con uno de estos CIFP en 2017.

Torres explica que los Centros Integrados de Formación Profesional (CIFP) se crean para dar respuesta a las demandas de formación que la sociedad moderna del siglo XXI requiere y para las que el tejido empresarial garantiza una salida profesional actualizada. Ofertan las opciones formativas que conducen a la obtención de títulos de FP y de los certificados de profesionalidad. Además de acreditar a quiénes los cursan como técnico titulado y de abrir en el acceso a estudios con titulación de grado.

«En cualquier caso, ya no se trata sólo de que exista enseñanza reglada, es que esa formación debe adaptarse a las nuevas tendencias, a las constantes modulaciones... no puede ser una formación estática, debe ser dinámica y eso exige la implicación del profesorado que tiene un importante reto por delante».

Para Torres la existencia de un CIFP en Lanzarote es imprescindible



**José Torres.**

ya que ese centro será el que se relacione con el sector empresarial para conocer las necesidades existentes y la formación que se requiere para adaptarse a las nuevas tendencias y a la demanda real del mercado».

“

ciso adelantarse a los tiempos. «Nuestra demanda de una Autoridad Portuaria propia es precisamente eso, una manera de adelantarnos a los tiempos porque cuando contemos con ella será preciso poner en marcha toda una serie de actividades que exigen formación, y es en estos centros dónde hay que impartirla».

#### **Formación y tendencias**

El presidente de la Cámara lanzaroteña apunta otro problema. «La formación siempre ha ido por detrás de las tendencias y es preciso que coja la delantera, es decir impartir cursos que sepamos que van a tener salidas reales en la isla», señala.

En este sentido, y dentro de los cursos de formación no reglada, la Cámara ya ha impartido con éxito cursos de robótica submarina o de





**LINEAS ROMERO**

# EXPRESS FERRY

LANZAROTE FUERTEVENTURA

 928 596 107



Playa Blanca  
Corralejo

13,50€ IZ,50€  
IDA Y VUELTA  
precio residente

lineasromero.com

**HORARIO**

PLAYA BLANCA	CORRALEJO
▼	▼ PLAYA BLANCA
CORRALEJO	
*09:30	*10:30
10:30	11:30
12:00	13:00
16:15	17:15

\*excepto domingos





piloto de drones. «Nosotros nos adelantamos a lo que sabemos que se va a necesitar en la isla y lo hacemos porque estamos en la ruta de la diversificación económica de la isla, cuya base es la formación», afirma, recordando que esa es precisamente una de las asignaturas pendientes de la isla. «El reto es conseguir que sea la gente que reside en la isla la que ocupe los puestos cualificados que se van a crear. Nosotros garantizamos que con una formación profesional adecuada, adaptada a los tiempos y a las necesidades empresariales de la isla, la tasa del paro bajaría muchísimo y además el personal estaría cualificado para competir en cualquier otro lugar».

Sin embargo, y debido a la falta de base actual en formación profesional, algo que esperan que subsane en breve, la mayoría de estos cursos novedosos y alternativos los realizan profesionales que ya se encuentran incorporados al mercado laboral y que pretenden reciclar-se o aumentar sus conocimientos.

#### El futuro del agro

Otro de los retos de la Cámara es lograr desarrollar empleo en el sector verde, es decir, tanto en el sector agro como en energías alternativas. «Estoy convencido de que el sector agro insular volverá a ser un revulsivo en la isla porque



Jóvenes PICE 2015.

tenemos un producto de mucha calidad pero debemos formar profesionales para que las cosas se

hagan como se debe ser», asegura Torres. «Hay productos de Lanzarote que tienen una calidad única, como la lenteja, que desde fuera se aprecia, no hay más que ver que nuestra lenteja en todas partes se denomina ‘tipo Lanzarote’... Esto hay que valorarlo y ser capaces de hacer que nuestro producto, que se está imitando, se comercialice como se debe... es más, se produzca de manera adecuada».

En este sentido, la Cámara de Comercio trabaja con diferentes propuestas como el Máster MBA especializado en Enología que han lanzado este año, así como otros muchos cursos formativos relacionados con el vino. También son muy relevantes los Cursos de gestión de empresas agro, destinados a los agricultores que quieren mejorar y dinamizar su trabajo, o el Ciclo de Agricultura Ecológica en FP (Teguise), que la Cámara puso

## Cursos y másteres de la Cámara de Comercio

La Escuela de Negocios de la Cámara de Comercio de Lanzarote, cuya titulación es de la Universidad Camilo José Cela, y por la que se imparten diferentes másteres (siempre distintos para no saturar el mercado): Máster en Marketing y Comunicación Digital; Máster en Business Administration; grado en Derecho; MBA Marketing deportivo, MBA especialidad Enología y MBA especialidad Moda. Además de otro máster en Ciberseguridad.

**Escuela cameral de idiomas** (Inglés, francés, alemán y español business para extranjeros)

**Formación específica para profesionales:** Titulación de piloto profesional de drones y Título de piloto técnico ROV (Robótica Submarina).

**Programa PICE** (para jóvenes de 16 a 29 años que no están trabajando ni estudiando en este momento) con cursos de Fibra Óptica; Comerciales; Lengua extranjera para gestión administrativa con empresas. La inserción laboral de estos cursos es muy alta.

en marcha hace dos años en colaboración con el Cabildo de Lanzarote.

Otro foco de desarrollo laboral es el sector de reparaciones en el propio puerto, un punto de creación de empleo muy prolífico no hace demasiado tiempo que podría volver a ser importante cuando Lanzarote consiga su Autoridad Portuaria. «El puerto es un yacimiento de empleo enorme. Debemos tenerlo claro y luchar por conseguirlo», afirma y recuerda. «Y por supuesto, formar a nuestros jóvenes para que estén cualificados para ocupar todos los nuevos puestos que se crearán».

**“El reto es conseguir que sea la gente que reside en la isla la que ocupe los puestos cualificados que se van a crear”**

#### Una formación imprescindible

La Formación Profesional, un paso previo a los grados, ya está dando muchas alegrías en Europa y es el camino a seguir. «Hay mucho recorrido por hacer. Nos falta, por ejemplo, una mayor coordinación entre la formación reglada y no reglada para que esta última complemente a la primera», señala Torres. «La reglada es la base y la



grupo PICE VENTAS triunf.

no reglada y los másteres complementan el currículo».

Lo cierto es que en la isla falta mucho de la formación básica. Si un joven que no quiere seguir los

estudios tradicionales no opta por la formación profesional, no tendrá opciones a realizar cursos de especialización o másteres.



## Campus Universitario, ¿más cerca?

La propuesta de la creación de un Campus Universitario en la isla que reorganice la actual oferta educativa superior en la isla es una vieja quimera que no se acaba de conseguir. Tras la denegación definitiva de la posibilidad de implantar el ansiado campus en Tahíche, el propio presidente del Cabildo, Pedro San Ginés, propuso una ubicación que, en su opinión, sería la más apropiada: la zona de los cuarteles, una de las piezas de suelo con más valor de Arrecife. San Ginés añadía además que la financiación de dicho campus debería correr a cuenta del Gobierno de Canarias, y no del propio Cabildo, tal y como se señalaba en el BOC, como exigencia para desbloquear los trámites administrativos. Prácticamente todos los partidos llevan en sus propuestas electorales al Senado el tema educativo y en muchos casos la necesidad de la isla de una oferta universitaria mayor y más organizada, pero lo cierto es que, hasta el momento, la cuestión no ha dado muestras de mejorar en nada.



COCINAS A MEDIDA,  
DISEÑOS CLÁSICOS  
Y MODERNOS,  
PRESUPUESTOS,  
MEDICIÓN  
Y MONTAJE



muebles san simón



PROMOCIÓN  
EN COLCHONES Y CANAPÉS



DORMITORIOS,  
COLCHONES,  
ELETRODOMÉSTICOS,  
DECORACIÓN,  
TEXTIL HOGAR





sas no contarán con sus servicios y pasará, inevitablemente, a engrosar las listas del paro.

Hay muchos trabajos que no exigen pasar por la Universidad, pero sí una formación adecuada y de calidad. Eso es lo que se está buscando en la isla. «Es importante empezar la casa por los cimientos, por eso es fundamental contar con los centros integrados de formación, y a partir de ahí, ir moviendo toda la estructura educativa de la isla», señala. «Lanzarote debe contar con una oferta de formación profesional reglada actualizada, interesante, motivadora, para evitar el abandono de los estudios, y conseguir esto no es rápido. Al contrario, es un proceso lento, pero es el futuro de las nuevas generaciones».

En la actualidad, en Canarias existen siete centros (CIFP), tres en la isla de Tenerife: «Los Gladiolos», «Las Indias» y «César Manrique» (tiene guasa la cosa); tres en Gran Canaria: «Cruz de Piedra», «San Cristóbal» y «Villa de Agüimes»; uno en Fuerteventura: «CIFP Majada Marcial», aunque actualmente se está solicitando un segundo centro de estas características para Gran Tarajal. El noveno centro, en construcción, es el de La Palma, que está



Escuela Ventas Suso.

**“El mejor ejemplo es la náutica, ya que la isla cuenta con un centro que oferta una formación troncal y luego otros centros que ofrecen cursos más específicos, de manera que la persona sale con una formación muy completa”**

próximo a su apertura. El próximo debería ubicarse en Lanzarote.

Por otro lado, para Torres lo

lógico es que se produzca una redistribución justificada y lógica de la oferta formativa universitaria, de manera que no haya duplicidades pero sí un mejor reparto. Y, por supuesto, una mejor ubicación y organización de la oferta insular existente. «El mejor ejemplo es la náutica, ya que la isla cuenta con un centro que oferta una formación troncal y luego otros centros que ofrecen cursos más específicos, de manera que la persona sale con una formación muy completa», señala. «Este es un ejemplo claro, ya que en náutica somos una referencia, de cómo la isla podría aspirar a tener un grado propio».

## Esacan, la formación no ocupa lugar

Entre las muchas academias de formación que hay en la isla destaca por su dinamismo y diversidad la oferta de Esacan. Desde los cursos propios, cuyos diplomas los emite Esacan, entre los que destacan los de estética, peluquería, maquillaje o fangoterapia, entre otros muchos; hasta los que dependen de la ESSCAN (Escuela de Servicios Sanitarios y Sociales de Canarias), casi todos relacionados con salud, pasando por aquellos cursos cuyos diplomas los otorga Salud Pública, la Consejería de Agricultura, el Instituto Canario de Seguridad Laboral del Gobierno de Canarias o los Certificados de Profesionalidad que emite directamente el Ministerio de Trabajo. , otros son CP (Certificados de

Profesionalidad que lo emite el Ministerio de Trabajo), etc.

En este sentido, la mayoría de los cursos de la ESSCAN puntúan para el sector sanitario (DESA, Socorrista Acuático, etc.), principalmente para Oposiciones y muchos sirven como créditos para las asignaturas de libre configuración dependiendo de la facultad. «Sin embargo, hay muchos cursos eminentemente privados, ya que no existente en el sistema educativo, como los de Carretillas y Plataformas Elevadoras, Contra Incendios, Mantenimiento de Piscinas, Legionella. Éstos suelen estar relacionados con la formación continua de los trabajadores», señala Ana Oncina, directora de la academia. «Algunos de estos cursos te capacitan para ejercer directamen-

te una profesión como los cursos de Quiromasaje o de Entrenador Personal», añade. «Normalmente nuestra formación va paralela al sistema educativo tradicional pero muy adaptada a la necesidad laboral del momento. Además, nuestra especialización en la formación para empresas nos permite hacer cursos «a medida de sus necesidades».

La variedad es enorme, pero no hay más que ver la oferta existente (Osteopatía, Quiromasaje, Drenaje linfático, Reflexología, Auxiliar de Farmacia, Auxiliar de Odontología, Community Manager, Posicionamiento Seo, Redes sociales, Diseño Gráfico, Dietética y nutrición, Coaching para directivos...) para comprender hasta qué punto está adaptada a las necesidades de la sociedad insular actual.